
ユネスコスクール キャンディデート校インタビュー 

 

学校名（都道府県） 

上田西高等学校（長野県） 

1. ユネスコスクール加盟を目指したきっかけは何ですか？ 

本校は、生徒に「自主性を確立」させること、「社会性を養う」ことを学校理念としていま

す。ESD の実践に必要な 2 つの観点と重なり、ESD の実践を通してより明確に、より意識的

に本校の学校づくりを行うためにユネスコスクールへの加盟を決定致しました。 

2. チャレンジ期間中、加盟に向けてどのようなことを意識し、何に力を入れてきましたか？ 

次の 4 点について力を入れました。①国際交流：姉妹校との長期留学・短期留学を実施し、

その成果を全校集会でプレゼンしました。②海外修学旅行：台湾・シンガポールを行き先とし

「平和学習・異文化理解」を目標に実施しました。③地域貢献活動：学校周辺の通学路清掃、

本校生利用駅南口広場での地域住民との交流活動を実施しました。④ESD に関わる学習：夏

休み最終週間を探究週間とし全校学習発表会を実施しました。 

 

3. 加盟申請後、学校や教員、児童生徒に変化はありましたか？ 

 申請後、校内に「ユネスコスクール推進委員会」を組織し、加盟後の動きについて検討を重

ねています。 

校内教員研修会では外部講師を招いて、ユネスコスクール・ESD・SDGs 等を意識した研修

を実施しました。また多くの教員が、県私学研修会で「持続可能な学びを実現する私学教育－

ユネスコスクール、ESD/SDGｓの視点から－」の講演会にオンラインで参加し意識の向上に

努めました。 

授業、生徒会活動、修学旅行等各行事でも前記テーマを意識した取り組みが増えてきていま

す。 

4. その他、メッセージなど（任意） 

 

 


